

CULIACÁN

HOY

06:37 SALIDA 18:07 PUESTA

Humedad: 58%

S. Térmica: 27°

28° 10°
Máxima Mínima

PARCIALMENTE NUBLADO
Se espera nubosidad con baja probabilidad de precipitaciones.



Ante la comunidad universitaria se expusieron los avances de la institución.



Sylvia Paz Díaz Camacho rindió ayer informe de labores.

OFERTA EDUCATIVA

Actualmente, la UAdeO ofrece 100 programas educativos de nivel licenciatura y 21 más para posgrado, entre maestrías y doctorados.

EN LA UADEO

Promete Rectora aumentar matrícula

JOSÉ ABRAHAM SANZ

Con el 100 por ciento de sus programas certificados, edificios nuevos en los municipios de Rosario y Sinaloa, y la promesa de subir la cifra de casi 15 mil alumnos de matrícula a 20 mil para el siguiente año, la Rectora Sylvia Paz Díaz Camacho rindió el primer informe de actividades ante el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Occidente, que apenas ha conseguido la autonomía.

El informe lo dio respaldada con un video de 20 minutos, en el que repasó las principales actividades, alcances y objetivos que se han planteado en el llamado Plan Lince de Desarrollo, y que se divide en ocho ejes.

Además, la doctora Díaz Camacho dirigió un mensaje que se extendió por casi una hora y 20 minutos en el que destacó el trabajo realizado por su equipo administrativo y académico, y el área de investigación.

“Este no es el primer informe que realiza la doctora Sylvia Paz Díaz Camacho, este es el primer informe que se rinde ante un Consejo Universitario”, señaló.

El evento se realizó en el auditorio Lince que se llenó de autoridades de los tres poderes y representantes de la sociedad civil.

Paz Camacho recordó que ella rindió protesta como Rectora el 9 de enero de 2017.

Actualmente, la UAdeO ofrece 100 programas educativos de nivel licenciatura y 21 más para posgrado, entre maestrías y doctorados.

La matrícula con que cerró el 2018 fue de 14 mil 475 alumnos y según la Rectora, el reto es alcanzar los 20 mil.

Justicia penal

Critica Estrada nuevo Sistema de Justicia

HERIBERTO GIUSTI ANGULO

El Presidente Municipal de Culiacán, Jesús Estrada Ferreiro, declaró que está en contra del nuevo Sistema de Justicia Penal de México pues, asegura, conduce a la impunidad.

Como preámbulo de la conferencia sobre construcción de paz, impartida por la Doctora en Paz y Conflictos, Luz Paula Parra Rosales, el mandatario municipal opinó que la justicia penal es clave para lograr esta anhelada paz, pero aseguró que en México ésta es más bien un obstáculo.

“Mi opinión respecto a otro tema muy relacionado con esto, y una disculpa anticipada si a alguien no le parece porque yo no me callo lo que pienso ni lo que sé ni lo que quiero decir, tiene que ver con el Sistema Penal Acusatorio moderno que tenemos: es perverso, conduce a la impunidad”, expresó.

El también abogado y ex Subprocurador de Justicia en el Estado de Sinaloa comentó que este sistema, y las personas involucradas en él, tienden a declarar inocente a alguien que quizá no lo es.

“Yo estudié una maestría en esa materia, pero no para litigar porque me iba a quitar el sueño

El mandatario municipal opinó que muchas veces los abogados y jueces fallan intencionadamente para dejar libre a gente culpable



Estrada señaló que se tiende a declarar inocente a alguien que quizá no lo es.

y no iba a dormir, sabiendo que con mis conocimientos y con la falta de una reglamentación, de una normatividad adecuada, iba a poner en la calle a secuestradores, a homicidas, a delincuentes peligrosos. Porque el deber del abogado es defender a su cliente y defender sus derechos”, manifestó.

“Pero a veces la autoridad investigadora, la autoridad que integra una carpeta de investigación, comete ‘errores’. Lo

“Pero a veces la autoridad investigadora, la autoridad que integra una carpeta de investigación, comete ‘errores’. Lo digo entre comillas porque no siempre son errores, son fallas intencionales que se cometen...”

Jesús Estrada Ferreiro
Alcalde de Culiacán

digo entre comillas porque no siempre son errores, son fallas intencionales que se cometen para que las personas que están investigando sea liberada por un juez”, dijo.

Añadió que no solamente los abogados tienen culpabilidad en esto, sino que también los jueces, la máxima autoridad de Justicia, la tienen.

“Y luego hablamos de los jueces: hay jueces que se prestan para ese tipo de cosas. Y lo digo porque me consta, no estoy inventando: tengo casos concretos y durante toda mi vida lo he

visto. Pero con el nuevo Sistema Penal Acusatorio dijeron ‘bueno, esto va a cambiar, va a estar muy bonito, vamos a vivir todos tranquilamente’... Y no es cierto, los mismos jueces que estaban antes están ahorita”, expresó.

“Y si creen que se le va a quitar lo corrupto a un Juez que estaba antes ya con el nuevo sistema, no va a seguir siendo corrupto hasta que se muera. Y si vuelve a nacer, va a nacer corrupto”, expresó.

“Eso es lo malo de esto, cuando uno renueva algo tiene que renovarlo completo: al sistema y sus operadores también”, opinó.

POLÍTICAS

Advierten duras penas y presiones a notariado con nuevas reformas

GABRIEL MERCADO

Los fedatarios y notarios públicos podrían enfrentar duras penas y presiones por nuevas reformas que se están proponiendo desde el Gobierno federal, en aras de combatir el crimen organizado, afirmó Rodrigo Llaús Azcona, presidente del Consejo de Notarios del Estado de Sinaloa.

En la inauguración de la Jornada Notarial Estatal 2019 destacó que hay una gran presión para el gobierno mexicano por adecuaciones en leyes internacionales en el combate al lavado de dinero y otros ilícitos, lo que redundará en afectaciones para este gremio.

“Acuerdos internacionales, acuerdos comerciales con Europa, Asia, Centro y Sudamérica, y principalmente con nuestro vecino del norte, Estados Unidos y Canadá, esta situación ha venido a presionar al Gobierno federal ya que existe gran presión sobre todo en materia de lavado de dinero, corrupción, robo de identidad, y esto a la postre ha venido a presionar a los fedatarios públicos, en especial al notariado”, comentó.

Refirió que se han tenido problemas con la “ley antilavado” y hay nuevas propuestas desde el Gobierno federal, impulsadas por la actual Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cor-



Ayer se realizó la inauguración de la Jornada Notarial Estatal 2019.

dero, aunado a ella cada vez las leyes tributarias castigan más severamente los delitos de evasión fiscal, donde el notario es obligado solidario.

“El notario público es obligado solidario en materia tributaria de tal forma que si el sujeto pasivo de la obligación tributaria evade el impuesto, lógicamente el notario es solidariamente responsable, y las penalidades cada vez se están incrementando más”, indicó Llaús Azcona.

Dijo que por ello se requiere la capacitación del notariado sinaloense, y buscan con ello que el estado sea un ejemplo a seguir en materia notarial a nivel nacional.

La Diputada local Flora Miranda Leal destacó los diver-

sos actos que requieren la actuación del notario, lo cual es parte de la seguridad que brindan al sistema jurídico.

Mencionó que sólo en el 50 por ciento de los estados se considera el número de habitantes para otorgar una notaría y en el resto es a discreción del gobernador.

Explicó que en Sinaloa el mandatario lo decide, aunque debe basarse en el crecimiento poblacional, la demanda de la sociedad, entre otros aspectos.

Dijo que hay en la entidad entre 139 a 145 notarios registrados, y en el 95 por ciento de los estados se realiza un examen de oposición para a quien tenga la mejor calificación darle la notaría.

VISITA TITULAR DE LA SEP MAZATLÁN

Promete SEP abatir ‘educación pobre’

BELIZARIO REYES

MAZATLÁN. La Secretaría de Educación Pública federal anunció aquí, en Sinaloa, que inyectará más recursos donde históricamente la educación en el País ha sido más pobre.

La política de esta administración es lograr la equidad, explicó Esteban Moctezuma Barragán, titular de la SEP.

“Hoy la educación más pobre es para los más pobres, y esa ecuación la queremos y la vamos a cambiar, lo que vamos a hacer es trabajar con más recursos, con más apoyo, con más ideas en las regiones que más lo requieren del País, en los grupos sociales que más lo requieren, en las comunidades que más nos duelen”, continuó.

Ningún estado, dijo el funcionario federal, puede presumir de equidad en el tema educativo, pero al final del actual sexenio se logrará.

La equidad, detalló, es una de las prioridades que se van a impulsar en el tema educativo estos años.

De hecho, explicó, en zonas de alta marginación de México se van a entregar 10 millones de becas a los estudiantes para que no dejen la escuela, para que tengan recursos para trasladarse (a los planteles), para comer y para estudiar.

Reingeniería, desde Sinaloa

La Secretaría de Educación Pública federal implementará un programa piloto en Sinaloa para hacer una reingeniería administrativa del sector educativo en el País, adelantó Esteban Moctezuma Barragán.

“Le proponía yo al Gobernador (Quirino Ordaz Coppel) que Sinaloa fuera un programa piloto para poder hacer una reingeniería administrativa del sector educativo educativo porque nos encontramos con problemas muy serios, problemas muy importantes, muy injustos hacia maestras y maestros”, añadió Moctezuma Barragán.

En el sector medio superior, considerado el de mayor abandono escolar, el titular de la SEP dijo que se están otorgando 4 millones 300 mil becas.

En el sector básico, se reparten 6.5 millones de becas, destacó.

Para Moctezuma Barragán, durante muchos años a los docentes se echaron culpas y se les trató mal, al grado de responsabilizarlos de todos los males en sistema educativo.